

2903/AB
Bundesministerium vom 18.09.2020 zu 2904/J (XXVII. GP) sozialministerium.at
Soziales, Gesundheit, Pflege
und Konsumentenschutz

Rudolf Anschober
Bundesminister

Herrn
Mag. Wolfgang Sobotka
Präsident des Nationalrates
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2020-0.473.826

Wien, 15.9.2020

Sehr geehrter Herr Präsident!

Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche parlamentarische **Anfrage Nr. 2904/J der Abgeordneten Silvan, Genossinnen und Genossen betreffend Besetzung Außenstelle ÖGK Horn** wie folgt:

Ich schicke voraus, dass ich in vorliegender Angelegenheit eine Stellungnahme der Österreichischen Gesundheitskasse (ÖGK) eingeholt habe. Diese Stellungnahme habe ich der Beantwortung zu Grunde gelegt.

Frage 1:

- *Wie viele BewerberInnen haben sich auf diese Ausschreibung gemeldet?*
 - a. *Wie viele davon sind interne BewerberInnen?*
 - b. *Wie viele davon sind externe BewerberInnen?*

Nach Auskunft der ÖGK gab es zehn Bewerbungen, die im Auswahlverfahren berücksichtigt wurden (zwei Bewerbungen langten verspätet ein und blieben unberücksichtigt), davon waren acht interne und zwei externe Bewerbungen.

Frage 2:

- *Welche Qualifikationen sind für den ausgeschriebenen Posten notwendig?*

Die erforderlichen Qualifikationen sowie das fachliche und persönliche Anforderungsprofil sind aus dem Ausschreibungstext ersichtlich, welcher schon in der gegenständlichen Anfrage zitiert wird.

Frage 3:

- *Gibt es ein internes Auswahlverfahren (Hearing)?*
 - a. *Wenn ja, wie sieht dieses aus?*

Ein internes Auswahlverfahren gab es nach Mitteilung der ÖGK nicht, es wurde seitens der Generaldirektion der Kasse dem Auswahlverfahren ein externer Personalberater beigezogen. Dieser externe Berater hatte auch den Auftrag, einen Reihungsvorschlag für die Bewerber/innen zu erstellen. An den Bewerbungsgesprächen nahmen seitens der ÖGK die Leiterin der Landesstelle Niederösterreich, ein Vertreter des Betriebsrates und der externe Personalberater teil.

Frage 4:

- *Welche Qualifikationen haben die BewerberInnen, die in der näheren Auswahl sind?*

In die nähere Auswahl kamen dem Bericht der Kasse zufolge jene Bewerber/innen, bei denen auf Grund der Bewerbungsunterlagen davon auszugehen war, dass sie über sehr gute Kenntnisse des österreichischen Sozialversicherungsrechts (insbesondere Krankenversicherung) verfügen und Berufserfahrung in Führungspositionen sowie ein örtlicher Bezug zur Region gegeben sind, und von denen die persönlichen Beweggründe für die Bewerbung gut dargelegt wurden. Die vorhandenen Ausbildungen und Dienstprüfungen bzw. die Bereitschaft, diese Prüfungen abzulegen, wurden ebenfalls berücksichtigt.

Frage 5:

- *Erfüllen alle internen BewerberInnen die erforderlichen Kriterien bezüglich Qualifikation?*

Die ÖGK hat dazu berichtet, dass nicht alle internen Bewerber/innen die erforderlichen Kriterien bezüglich Qualifikation erfüllt haben.

Frage 6:

- *Erfüllen alle externen BewerberInnen die erforderlichen Kriterien bezüglich Qualifikation?*

Die externen Bewerber/innen haben die erforderlichen Kriterien bezüglich Qualifikation erfüllt.

Frage 7:

- *Wurde diese Art von Posten in der Vergangenheit extern ausgeschrieben?*
 - Wenn nein, warum wurde er jetzt ausgeschrieben?*

Dazu hat die ÖGK folgendes berichtet:

„Derartige Positionen wurden in der Vergangenheit nicht extern ausgeschrieben.

Mit der gegenständlichen Ausschreibung wurde im Sinne der Neuausrichtung der ÖGK das Ziel verfolgt, Personalbeschaffungen mit größtmöglicher Transparenz durchzuführen. Mit einer öffentlichen Ausschreibung kann vermehrt das Interesse an einer verantwortungsvollen Tätigkeit in der ÖGK geweckt werden. Aus Sicht des Dienstgebers erzielt man dadurch bessere Auswahlmöglichkeiten. Neben dem Kriterium der fachlichen Qualifikation bieten öffentliche Ausschreibungen auch vermehrt die Möglichkeit, zusätzliche Faktoren wie Wertehaltungen, berufliche Interessen und persönliche Eigenschaften in das Auswahlverfahren einfließen zu lassen.“

Frage 8:

- *Wird dieser Posten intern nachbesetzt?*
 - Wenn nein, warum nicht?*

Die ÖGK beabsichtigt nicht, die ausgeschriebene Stelle intern nachzubesetzen.

Nach fachkundiger Auswertung der Bewerbungsunterlagen und -gespräche wurde vom externen Berater empfohlen, die ausgeschriebene Stelle mit einem/einer externen Bewerber/in zu besetzen.

Frage 9:

- *Wer ist in den Bestellungsprozess involviert?*

In den Bestellungsprozess waren seitens der ÖGK das Expertisezentrum Personal, die Leiterin der Landesstelle Niederösterreich, die Personalabteilung und der Betriebsrat Niederösterreich sowie ein externer Personalberater involviert.

Frage 10:

- *Stimmt es, dass es Interventionen seitens der LH Johanna Mikl-Leitner beziehungsweise aus ihrem Umfeld hinsichtlich der Besetzung des Postens des Leiters/in des Kundenservices der Österreichischen Gesundheitskasse in Horn gegeben hat?*

Ist Ihnen das bekannt? Wenn ja:

- a. Seit wann ist Ihnen das bekannt?*
- b. Haben Sie diesbezüglich etwas unternommen?*

Mir sind keine Umstände bekannt, die auf ein Zutreffen der in dieser Frage zum Ausdruck kommenden Vermutung hindeuten.

Frage 11:

- *Stimmt es, dass es eine mündliche Weisung des Generaldirektors Wurzer an die LandesstellendirektorInnen gibt, dass 2020 keine F und G Posten (ServicecenterleiterInnen, AbteilungsleiterInnen, DirektorInnen) ausgeschrieben werden dürfen?*
 - a. Wenn ja, warum wurde der Posten Leiter/in des Kundenservices der Österreichischen Gesundheitskasse in Horn kürzlich ausgeschrieben?*

Die ÖGK hat diese Frage negativ beantwortet. Auch mir liegen dazu keine Informationen vor.

Mit freundlichen Grüßen

Rudolf Anschober

